

平成30年10月15日
中部地方整備局
港湾空港部

クルーズ船寄港実績調査【9月の速報値】

- ・平成30年9月までの中部地方（愛知県、三重県及び静岡県）の港湾へのクルーズ船寄港回数は63回でした（対前年同月68回）。
- ・9月のクルーズ船寄港回数は、6回でした。内訳は、名古屋港3回（昨年同月2回）、清水港1回（同6回）、四日市港1回（同0回）、津松阪港1回（同0回）でした。
- ・9月は、中部管内で初めて三重県の津松阪港にクルーズ船「につぼん丸」が初寄港しました。

1. 中部におけるクルーズ船寄港回数実績調べ＜平成30年9月末＞

港名	クルーズ船月別寄港回数													
	年	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	合計
清水港	H30	2 (2)	0	3 (2)	10	2 (1)	0	0	2	1				20 (5)
	H29	1 (1)	0	1	5 (1)	4 (2)	0	4	4	6	5	6 (1)	2 (2)	38 (7)
名古屋港	H30	3	1	5 (5)	2 (1)	6 (6)	2 (2)	2 (2)	3 (3)	3 (3)				27 (22)
	H29	0	0	7 (7)	0	5 (4)	3 (3)	1 (1)	4 (4)	2 (2)	3 (3)	2	6 (6)	33 (30)
鳥羽港	H30	1 (1)	0	0	1 (1)	0	0	0	4 (4)	0				6 (6)
	H29	1 (1)	0	0	4 (3)	0	0	4 (4)	2 (2)	0	0	0	0	11 (10)
四日市港	H30	2 (1)	0	1 (1)	0	1 (1)	1	0	2 (2)	1				8 (5)
	H29	1 (1)	0	1 (1)	1 (1)	1 (1)	0	0	2 (2)	0	0	2 (2)	0	8 (8)
三河港 (神野)	H30	0	0	0	0	0	0	0	0	0				0
	H29	0	0	1 (1)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1 (1)
三河港 (蒲郡)	H30	0	0	1 (1)	0	0	0	0	0	0				1 (1)
	H29	0	0	0	0	0	0	0	1 (1)	0	0	0	0	1 (1)
熱海港	H30	0	0	0	0	0	0	0	0	0				0
	H29	0	0	0	0	0	0	1 (1)	0	0	0	0	0	1 (1)
伊東港	H30	0	0	0	0	0	0	0	0	0				0
	H29	0	0	0	0	0	0	0	1 (1)	0	0	0	0	1 (1)
津松阪港	H30	0	0	0	0	0	0	0	0	1 (1)				1 (1)
	H29	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
合計	H30	8 (4)	1	10 (9)	13 (2)	9 (8)	3 (2)	2 (2)	11 (9)	6 (4)				63 (40)
	H29	3 (3)	0	10 (9)	10 (5)	10 (7)	3 (3)	10 (6)	14 (10)	8 (2)	8 (3)	10 (3)	8 (8)	94 (59)

※平成29年・平成30年にクルーズ船が1回以上寄港した港を対象、沖泊も寄港回数に含む。

※()書きは邦船社が運航する船舶の寄港回数で内数。

2. 配布先

中部地方整備局記者クラブ、中部専門記者会、名古屋港記者クラブ、豊橋市政記者会、静岡県政記者クラブ、静岡市政記者室、三重県政記者クラブ、四日市市政記者クラブ、四日市港湾記者クラブ、津市政記者クラブ、港湾新聞社、港湾空港タイムス、日本海事新聞社、海事プレス、マリタイムデーリーニュース

3. 問い合わせ先

中部地方整備局港湾空港部 クルーズ振興・港湾物流企画室
室長 赤石 正廣（あかいし まさひろ）
課長補佐 久野 賢二（くの けんじ）
電話 052-209-6330（直通）、FAX 052-203-9739

津松阪港にクルーズ船「にっぽん丸」初寄港！（2018年9月20日）

◆トピックス

津松阪港にクルーズ船が初寄港！

中部国際空港への海上アクセスの拠点として利用されている、津松阪港「津なぎさまち」に9月20日、クルーズ船「にっぽん丸」が初寄港しました。

にっぽん丸は「津なぎさまち」の沖合約1kmに停泊し、乗船客はテnderボートに乗り下船しました。乗客約380人のうち約300人が上陸し地元の歓迎を受けました。

津市交通政策課によると、今回、船社が新たな寄港地を探している中で、三重県内のこれまでの寄港地である四日市港と鳥羽港の中間地である津松阪港が選ばれて、それを引き受け寄港に至った。当日はあいにく雨であったが、乗客は下船後、バス乗り場まで屋根付きの通路があったことで、スムーズに乗車できたことや、平成29年に国宝となった「高田本山専修寺」の御影堂や如来堂、亀山市の関宿に向かい周辺の観光地を見てまわった。今回の乗船客は、年配の夫婦や若い女性が多く、地元もクルーズ船が初寄港することを受け、乗船客限定の「地ビールやうなぎ」の振る舞いなど、盛大な「おもてなし」を行い好評であった。

また、今年12月17日にも津松阪港（大口）に「にっぽん丸」が寄港する予定となっている。



国土地理院地図(電子国土Web) (<http://maps.gsi.go.jp>)をもとに国土交通省作成

にっぽん丸(沖泊)



写真提供:津市交通政策課

◆津松阪港寄港実績、予定

入港日	港名	船名	就航経路	クルーズ名
9月20日(木)	津松阪港	にっぽん丸	横浜-津松阪-横浜	にっぽん丸紀行 ～スペシャルエンターテイメント～
12月17日(月)	津松阪港	にっぽん丸	熱海-津松阪-横浜	熱海花火と冬の味覚クリスマスクルーズ



写真提供:津市交通政策課

テnderボートから上陸する乗客



写真提供:津市交通政策課

屋根付き通路を移動する乗客



写真提供:津市交通政策課

星野GMに航海の安全を祈る盾を手渡す



写真提供:津市交通政策課

「おもてなし」の地ビール